



N° 181

Le 23 août 1991

## LE CANADA APPUIE L'INDÉPENDANCE DES ÉTATS BALTES

L'honorable Barbara McDougall, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, a souligné aujourd'hui, à l'occasion du 52<sup>e</sup> anniversaire de l'ignoble pacte Molotov-Ribbentrop, que le Canada appuyait fermement l'indépendance des États baltes.

«Nous réclamons depuis longtemps la restauration de l'indépendance des États baltes et nous ne changerons pas d'idée», a-t-elle déclaré aux journalistes à l'issue de sa rencontre avec le président Havel, à Prague.

Le Canada n'a jamais reconnu l'annexion forcée des États baltes par l'Union soviétique, événement que l'on souligne aujourd'hui par la Journée internationale du ruban noir.

Le Canada accueille les déclarations d'indépendance de la Lettonie et de l'Estonie tout aussi favorablement qu'il avait accueilli celle de la Lituanie, en mars 1990. Le gouvernement espère que les négociations débiteront le plus rapidement possible.

Le Canada a toujours continué de reconnaître en droit les États baltes en attendant le jour où ils pourraient à nouveau retrouver leur indépendance.

L'échec du coup d'État soviétique est en grande partie attribuable au courage des peuples baltes et à leur attachement indéfectible à la démocratie.

«J'espère que les récents événements ne serviront qu'à hâter le changement», a ajouté M<sup>me</sup> McDougall.

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias peuvent communiquer avec le :

Service des relations avec les médias  
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada  
(613) 995-1874